## HABÍTATE

Material divulgativo

Aleida GiMon

Tal día como hoy, Omphalos celebra el día del libro. Para Wayra, tanto este día como esta urbe se han tatuado en su alma de manera singular. En el momento actual de la narcosis digital los libros escasean, pues desafortunadamente las escritoras y los escritores ya no publican en papel. Yacu, quién no conoce ni qué se celebra ni existe aún en su imaginario un mapa claro de Omphalos, acaba de aterrizar a esta nueva metrópolis. Ambos se reconocen un veintidós de Diciembre cuando esperan hacer su contribución a la PUM.

- De qué país provienes? pregunta Yacu sin recibir respuesta.
- De dónde eres? vuelve a insistir sin recibir ninguna contestación. Pero tras un silencio incomodo...
- Yo no provengo de ningún país en concreto sino que soy, como lo eres tú también, un cosmos de las experiencias que he tenido en las diferentes urbes en las que he vivido – contesta Wayra en un tono prepotente.

Para aquellos que no conozcan qué es la PUM, se trata de la Plataforma de Universidades del Mundo. Cada año, las personas acuden a la universidad más cercana del núcleo donde habitan para pagar su Impuesto Internacional para una Educación Global (IIEG).

- En qué estación estas? le pregunta Wayra a Yacu tratando de ser más amable.
- Este es mi primer año en *Debate* de Antropología Social y Cultural. Y tú?
- Acabando *Investigación* de Química de Alimentos.

Las estaciones no son entendidas como una división climática, ya que estas carecen de sentido en el mundo actual, sino que responden a los cuatro periodos de toda formación universitaria: Debate, Investigación, Aplicación Práctica y Habitar. Si bien es cierto que la información es ilimitada hoy en día, los videos virtuales de la plataforma nos ayudan a obtener una base solida de la asignatura cursada, los espacios en forma de seminarios rotativos nos dan la posibilidad de repensar y reflexionar en las primeras etapas de nuestro trayecto formativo, mientras que la tercera nos permite hacer una transformación del conocimiento a la práctica. Finalmente, pero no por ello menos importante, la última etapa nos

invita a desarrollarnos como seres emocionales y a reconocer nuestras habilidades y aptitudes;

porque no olviden que florecer exige pasar por todas las estaciones.

A la conversación, ya fluida, entre Wayra y Yacu, también se une Amaru, quien sobrepasa su edad pero le encanta dialogar con la juventud. Como es habitual, el respeto hacia alguien, en este caso Amaru, que imparte clases en la universidad hace cambiar el tono del coloquio.

- Soy de una ciudad lejana a esta, vivo aquí, pero próximamente me marcho a Chuva. Dedico parte de mi vida a la última librería de Omphalos y la otra, al alumnado de la cuarta estación de Medicina.
- El próximo año inicio Habitar de Química de Alimentos en مَمامة, qué me recomienda ?
- A mis alumnos siempre les recuerdo ocho palabras básicas: humor, armonía, búsqueda constante, inquietud, transversalidad, autocritica, tenacidad, pero sobretodo, empatía. Busquen la relación con el verbo habitar y entenderán qué es imprescindible.

Recapitulemos. Imagínense que Omphalos responde a la metrópolis en que actualmente habitamos. Wayra eres tú, Yacu es una persona de unos treinta años y Amaru es cualquier persona mayor que nos encontramos en un día soleado. Esta historia no pretende finalizar con un final feliz, ni tampoco con uno triste, sino dar a entender el nuevo sistema implantado a nivel internacional y resolver algunas dudas que puedan surgir de una manera clara y sencilla. Amaru es profesora o profesor? Wayra es una o un estudiante? Y Yacu? Y eso qué importa? Sin descifrar a qué sexo ni a qué género pertenecen, pues eso carece de sentido, estos tres personajes recrean una situación casual donde la universidad acapara el centro de sus vidas.

Entonces llega una persona que recibe el nombre de Yacu un veintidós de diciembre de 2049 y de repente, te pregunta:

De dónde provienes localmente?